

NOV.
2023

NEWSLETTER

Please find the English version below.

Halle, den 15.11.2023

Liebe Fachcommunity,

wir hoffen, dass alle die es betrifft einen guten Start in das neue Semester hatten und für alle anderen, dass Sie einen guten Start in den farbenfrohen Herbst hatten.

In der heutigen Ausgabe unseres Newsletters freuen wir uns vor allem Ihnen einen Neuzugang in unserem Lizenzangebot vorzustellen:

LexiQamus. Außerdem erhalten Sie noch weitere Hinweise auf unser digitales Angebot, sowohl im Lizenzbereich als auch in Open Access auf *MENAdoc*.

Haben Sie übrigens schon auf [MENAsearch](#) recherchiert?
Wir freuen uns über Ihre Erfahrungen und Anregungen!

Unsere Themen:

1. Neuerwerbungen
2. Hinweise zu Lizenzen
3. Zeitschrift der DMG
4. Diskussionspapiere
5. Roadshows

Osmanisch-Türkischer Wortfinder

Wir freuen uns Ihnen heute mitteilen zu können, dass der FID Nahost eine weitere Lizenz für Sie vereinbart hat.

LexiQamus ist ein Online-Werkzeug, mit dem unlesbare Wörter aus osmanisch-türkischen Texten leichter identifiziert werden können.

Mit LexiQamus kann nach den erkennbaren Teilen eines osmanisch-türkischen Wortes gesucht werden. Als Ergebnis liefert die Software Wörter und Kontexte, in denen die Buchstabenfolge vorkommt.

Die Ergebnisse werden in drei separaten Registerkarten aufgelistet. Die erste Registerkarte zeigt Ergebnisse, die genau mit dem Suchbegriff übereinstimmen. Auf der zweiten werden die Phrasen aufgelistet, bei denen ein oder mehrere Wörter übereinstimmen. Auf der letzten Registerkarte werden die Ergebnisse aufgelistet, bei denen ein Teil mit dem Suchbegriff übereinstimmt.

[LEXIQAMUS](#)[MEHR INFORMATIONEN](#)

Bei dem Produkt handelt es sich um eine Subskription, die der FID Nahost für seine Fachcommunity bis einschließlich **September 2025** vereinbart hat.

Teilen Sie uns gerne mit wie Ihnen das Produkt gefällt.

Miras Maktoob

Technische Probleme

An dieser Stelle müssen wir leider darauf hinweisen, dass es bei unserer Nationallizenz "Miras Maktoob" von Brill derzeit leider technische Probleme gibt. Bei einem großen Teil der angebotenen Artikel lassen sich zwar die PDFs herunterladen. Dann erscheint aber statt des Artikels lediglich ein Hinweis auf das Problem, sodass das PDF nicht nutzbar ist.

Für diesen Umstand möchten wir uns auch im Namen des Anbieters bei Ihnen entschuldigen. Wir werden Ihnen mitteilen, wenn das Problem behoben wurde.

Sollten Sie aber in nächster Zeit Interesse an einem der Artikel haben und dieser lässt sich nicht öffnen, dann können Sie sich gerne an unsere Lizenzabteilung wenden. Es besteht die Möglichkeit Ihnen direkt die funktionierenden PDFs zukommen zu lassen.

Wenden Sie sich bitte an:

jana-eileen.fabriziuse@bibliothek.uni-halle.de



Tipps

Zeitschrift der Deutschen Morgenländischen Gesellschaft

Haben Sie in letzter Zeit mal wieder einen Blick in die *Zeitschrift der Deutschen Morgenländischen Gesellschaft* geworfen?

169 Jahrgänge – von 1847 bis 2019 –, sowie Supplements stehen Ihnen in Open Access auf MENAdoc als Retrodigitalisat zur freien Verfügung.



Schauen Sie doch mal hinein und entdecken Sie über 170 Jahre Geschichte unseres akademischen Bereiches in Deutschland.

ZUM MENASEARCH-
EINTRAG

Diskussionspapiere



Die Reihe [Diskussionspapiere – Wirtschaft, Gesellschaft und Geographie im Vorderen Orient](#) ist interdisziplinär und transregional angelegt und umfasst Veröffentlichungen, die sich kritisch mit wirtschaftlichen Entwicklungsprozessen und eng damit verbundenen gesellschaftlichen und kulturellen Fragestellungen im Nahen und Mittleren Osten, in der Golfregion und in Nordafrika sowie in angrenzenden Weltregionen auseinandersetzen.

Wie bereits im Februar dieses Jahres im Newsletter von uns berichtet, erscheint seit letztem Jahr (ab Nummer 122) die Reihe in **Open Access auf MENAdoc**.

Wir veröffentlichen aber nicht nur die kommenden Ausgaben, sondern möchten auch die zurückliegenden Ausgaben digitalisieren und zweitveröffentlichen.

Seit August kamen dadurch nun noch einmal 57 Bände als Digitalisate hinzu. Auf unserer Webseite *Menalib* können Sie die Liste der bisher veröffentlichten Bände einsehen, mit direktem Link zu *MENAdoc*.

Weitere Bände sollen noch folgen.

[ZUR TITELLISTE](#)

Für die Zweitveröffentlichung in Open Access wird immer die Zustimmung der Autoren und Autorinnen benötigt. Sollten Sie gerne Ihre wissenschaftlichen Texte auf MENAdoc veröffentlichen wollen, melden Sie sich gerne bei uns.

Zweitveröffentlichung auf MENAdoc

Im FID zuständig:

✉ [Dr. Josef Jeschke](#) ☎ 0345-55-22133

NOV.
2023

NEWSLETTER

Roadshows

Auch dieses Jahr war das Team des FID Nahost wieder fleißig in Deutschland unterwegs – in Präsenz und in Webkonferenzen – um Ihnen unsere Services vorzustellen und aufzuzeigen, wie wir Sie bei Ihrer wissenschaftlichen Arbeit unterstützen können.

Ob zu einem spezifischen Thema oder eine allgemeine Vorstellung unseres Fachinformationsdienstes – wir präsentieren Ihnen auch im nächsten Jahr gerne im Rahmen einer Roadshow unsere Vorzüge für Sie und Ihre Forschung.



Roadshow
FID Nahost

Wenn wir Ihr Interesse geweckt haben und Sie auch gerne eine Roadshow in Ihrer Einrichtung haben möchten, dann melden Sie sich einfach bei uns.

**SCHICKEN SIE UNS EINE
ANFRAGE!**

Für regelmäßige Neuigkeiten vom FID Nahost folgen Sie uns auf [Twitter](#) oder besuchen Sie unser Portal [MENALIB](#).

Herzliche Grüße, Ihr FID Nahost

Impressum

Dr. Volker Adam

Fachinformationsdienst Nahost-, Nordafrika- und Islamstudien

Martin-Luther-Universität Halle-Wittenberg

Universitäts- und Landesbibliothek Sachsen-Anhalt

Mühlweg 15, 06114 Halle (Saale)

Telefon: +49 345 5522132

Sie möchten diese E-Mails nicht bekommen? [Abbestellen.](#)

[Lesen Sie unsere Datenschutzerklärung hier.](#)

NOV.
2023

NEWSLETTER

Please find the English version below.

Halle, den 15.11.2023

Dear Community,

We hope that all of you had a good start to the new semester and for everyone else that you had a good start to the colourful autumn.

In today's edition of our newsletter, we are particularly pleased to introduce you to a new addition to our range of licences: **LexiQamus**. You will also find further information about our digital offering, both in the licence area and in Open Access on *MENAdoc*.

By the way, have you already researched on *MENAsearch*?
We look forward to hearing about your experiences and suggestions!

Our Topics:

1. New acquisitions
2. Information about licences
3. Tips
4. New digital releases
5. Roadshows

NOV.
2023

NEWSLETTER

Neuerwerbung

LexiQamus

Ottoman Turkish Word Solver

We are pleased to inform you today that the FID Middle East has arranged another licence for you.

LexiQamus is an online tool that makes it easier to identify illegible words from Ottoman-Turkish texts.

LexiQamus can be used to search for the recognisable parts of an Ottoman-Turkish word. As a result, the software provides words and contexts in which the letter sequence occurs.

The results are listed in three separate tabs. The first tab shows results that match the search term exactly. The second tab lists the phrases where one or more words match. The last tab lists the results in which a part matches the search term.

[LEXIQAMUS](#)

[MORE INFORMATION](#)



The product is a subscription that the FID Middle East has agreed for its specialist community up to and including **September 2025**.

Please let us know how you like the product.

NOV.
2023

NEWSLETTER

Information about licences

Miras Maktoob

Technical Problems

We regret to inform you that there are currently technical problems with our national licence "Miras Maktoob" from Brill. It is possible to download the PDFs for a large number of the articles on offer. However, instead of the article, only a reference to the problem appears, so that the PDF cannot be used.

We would like to apologise for this on behalf of the provider. We will let you know when the problem has been resolved.

However, if you are interested in one of the articles in the near future and it cannot be opened, you are welcome to contact our licence department. It is possible to send you the working PDFs directly.

Please contact us at:

jana-eileen.fabrizius@bibliothek.uni-halle.de



Tips

Zeitschrift der Deutschen Morgenländischen Gesellschaft

Have you taken a look at the journal of the *German Oriental Society* recently?

169 volumes - from 1847 to 2019 - as well as supplements are freely available in Open Access on *MENAdoc* as a retro-digitised version.



Take a look inside and discover over 170 years of history of our academic sector in Germany.

[TO THE MENASEARCH ENTRY](#)

Diskussionspapiere

The series [Diskussionspapiere – Wirtschaft, Gesellschaft und Geographie im Vorderen Orient](#) is interdisciplinary and transregional and includes publications that critically examine economic development processes and closely related social and cultural issues in the Middle East, the Gulf region and North Africa as well as in neighbouring regions of the world.



As already reported in our newsletter in February of this year, the series has been published in **Open Access on MENAdoc** since last year (from issue 122).

However, we are not only publishing the upcoming issues, but would also like to digitise and republish past issues.

Since August, a further 57 volumes have been added as digital copies. You can view the list of volumes published to date on our *Menalib* website, with a direct link to *MENAdoc*.

Further volumes are to follow.

[TO THE TITLE LIST](#)



The consent of the authors is always required for secondary publication in Open Access. If you would like to publish your scientific texts on MENAdoc, please contact us.

Secondary publication on MENAdoc

Responsible at the FID:

✉ [Dr. Josef Jeschke](#) ☎ +49 345-55-22133

NOV.
2023

NEWSLETTER

Roadshows

Once again this year, the FID Middle East team has been busy travelling around Germany – in person and in web conferences – to present our services and show you how we can support you in your academic work.

Whether on a specific topic or a general presentation of our specialised information service – we will be happy to present our advantages for you and your research at a roadshow next year.

A green silhouette of a person is positioned to the left of a green rectangular sign with a white border. The sign has the text 'Roadshow FID Nahost' in white.

Roadshow
FID Nahost

If we have piqued your interest and you would also like to have a roadshow in your organisation, simply get in touch with us.

[SEND US AN ENQUIRY!](#)

For regular news from FID Middle East follow us on [Twitter](#) or visit our portal [MENALIB](#).

Kind regards, Your FID Middle East

Legal information

Dr. Volker Adam

**Specialised Information Service Middle East, North Africa and
Islamic Studies**

**Martin-Luther-University Halle-Wittenberg
University- and State Library Sachsen-Anhalt
Mühlweg 15, 06114 Halle (Saale)
Telephone: +49 345 5522132**

You don't want to get these e-mails? [Unsubscribe.](#)
[Read our privacy policy for the newsletter here.](#)